

Cet été, des jeunes montent une coopérative

L'idée vient du Québec. Rassembler des jeunes autour d'une coopérative de travail pour proposer des services au sein d'un quartier. L'expérience est pour cet été à Maurepas.

Pourquoi ? Comment ?

Qu'est-ce qu'une coopérative jeunesse de services (CJS) ?

C'est un « projet d'éducation à la coopération du travail ». Entre douze et quinze jeunes de 16 à 18 ans se regroupent pour monter leur propre coopérative afin de proposer des services au sein de leur quartier. Le projet vient du Québec. Il sera expérimenté cet été dans le quartier de Maurepas. C'est l'une des trois CJS à voir le jour en Bretagne avec Quintin, dans les Côtes-d'Armor et le Pays de Cornouaille, dans le Finistère.

Comment s'organise cette coopérative ?

C'est aux jeunes de créer leur coopérative, donc leur emploi, de A à Z. C'est tout l'objectif des CJS. Encadrés par deux animateurs, ils devront définir une hiérarchie au sein de la coopérative, gérer la comptabilité, définir le tarif de leurs prestations, démarcher les futurs employeurs... « **C'est une manière de comprendre le monde économique**, souligne Emmanuelle Rousset, coordinatrice de Réso solidaire. **Ils vont apprendre que l'argent qu'ils toucheront pour les prestations ne va pas directement dans leurs poches. Qu'il y a des contraintes légales, des cotisations...** »

« **Les jeunes auront un contrat de travail, seront assurés...**, ajoute Emmanuelle Rousset. **Ils se verseront un salaire. Mais on parle plus d'argent de poche plutôt que de Smic à temps plein.** »

Quels services proposeront les jeunes ?

Archivages, entretien, ménage, mise en rayon, débarrassage de cave... Les services proposés par la coopérative seront préalablement définis par les jeunes entre eux selon les compétences de chacun. Ils



Le projet est animé et orchestré par plusieurs structures dont Réso solidaire, le Cercle Paul-Bert, la Ville, la région, La Meif, Elan créateur...

factureront des prestations de service aux entreprises.

À qui s'adressent les services proposés ?

Aux entreprises, associations, collectivités et particuliers. Mercredi, une réunion d'information était organisée à l'intention des entreprises du quartier de Maurepas pour leur expliquer le projet. L'objectif étant qu'elles jouent le jeu pour que la coopérative enchaîne les petits contrats et développe sa trésorerie. « **On souhaiterait mettre en place un service de petite restauration**, explique le gérant du club le Garden. **Embaucher**

un jeune ponctuellement serait une manière d'améliorer nos services. »

Qui peut faire partie de la coopérative ?

Le projet fera peut-être des jaloux car ce sont les jeunes du secteur Est de Rennes qui sont invités à prendre part à l'aventure, principalement ceux du quartier de Maurepas. « **C'est un quartier où il y a un bon réseau. Et nous voulions faire cette expérience dans un quartier prioritaire car les autres expériences en Bretagne se déroulent en zone rurale ou périurbaine** », justifie Emmanuelle Rousset.

Pour postuler, il faut avoir entre 16 et 18 ans et pouvoir assurer le job pendant trois semaines minimum cet été (du 1^{er} juillet au 31 août). Les jeunes suivront une semaine de formation avant de se lancer.

Marion ABLAIN.

Vendredi 31 mai, à 18 h, au pôle jeunesse du Cercle Paul Bert, 32, rue de la Marbaudais. Réunion d'information pour les jeunes de 16 à 18 ans désirant adhérer au projet. Contact : 06 47 91 39 20 ou cjsmaurepas@elancreateur.coop